
 
 
 

Déclaration préalable de l’UNSA Education 
CDEN du 18 juin 2018 

 
Mme la Vice-Présidente du CD 31, 
Mme l’IA-DASEN, 
 
L’ordre du jour nous propose de donner un avis sur le programme prévisionnel d’investissement du CD 31 
pour les collèges de Haute–Garonne. Pour l’UNSA-Education, ce programme colle avec la dynamique 
démographique de notre département, chaque année plus attractif que les années précédentes. Ainsi, 5 
collèges sortiront de terre d’ici 2022. Un seul regret peut être émis : le futur collège de Cintegabelle prévu 
pour une capacité de 400 élèves sera rapidement saturé. Une possibilité d’extension est-elle envisagée ?  
Malgré les contraintes, quand on est ambitieux, il faut l’être jusqu’au bout.  
 
En étudiant les investissements en collèges, comment ne pas revenir sur les dotations en Heures Postes 
allouées sur ce niveau depuis plusieurs années ? Nous le répétons : le niveau collège va souffrir, les 
enseignants sont d’ailleurs déjà en souffrance si l’on considère les différentes saisines du CHS-CT 31. Les 
projections que nous envoient nos collègues le confirment. Les classes à 30 élèves sont la norme, parfois 
des refus d’ouvertures quand la moyenne est supérieure à 30 sur un niveau et, bien entendu, toujours la 
non prise ne compte des effectifs ULIS dans les effectifs de l’établissement malgré l’objectif louable 
d’intégration de ces élèves. Mme l’IA-DASEN, nous vous redemandons d’intégrer ces élèves dans vos 
calculs d’effectifs. La prochaine rentrée scolaire, ce sont 18 nouvelles ULIS qui vont ouvrir après la douzaine 
d’ouvertures cette année. La situation est localement intenable. 
 
Sur les 30 postes donnés à notre département pour le 2nd degré, 20 sont fléchés vers les collèges. Si l’on 
peut discuter la dotation initiale, certainement insuffisante vue la dynamique démographique, force est de 
constater que les collèges qui accueilleront plus de 1300 élèves supplémentaires l’année prochaine sont 
largement sous-dotés : un seul poste pour 65 élèves, voilà la considération apportée aux conditions de 
travail des enseignants et des élèves dans ce département.  
L’Etat doit être à la hauteur de son service public. Les dotations pour notre département sont notoirement 
insuffisantes et la répartition de cette pénurie – elle – ne colle pas avec la dynamique démographique. 
 
Enfin le niveau « collège » c’est également le projet de refondation de la mixité sociale qui aboutit à la 
reconstruction de deux établissements. Les enseignants Haut-Garonnais et Toulousains ont besoin 
d’informations régulières sur les avancées du projet. Pour l’instant ces informations sont trop sporadiques 
pour rassurer tous les acteurs. Si le futur traitement du collège Bellefontaine fait l’objet d’une question 
diverse de notre part, nous souhaitons évoquer les établissements actuellement receveurs d’élèves issus 
du secteur de Raymond Badiou. D’ici deux ans, ces établissements vont chacun recevoir environ 200 élèves 
issus de REP+ et vont voir la typologie de leur établissement changer en profondeur. Afin de ne pas 
déstabiliser les équipes et de maintenir un climat serein dans chaque établissement, l’UNSA-Education 
demande à ce que des ajustements de Carte Scolaire puissent être effectués dès la prochaine rentrée 
2018. 


